

VISO DEL
MORQUEZ



BURGUILLOS

RESUMEN DE LOS TRABAJOS REALIZADOS EN LA COMARCAL DE TOLEDO

En el mes de octubre de 1939 se comenzó a trabajar en la reconstrucción de los pueblos de la provincia de Toledo. Se estableció un plan de trabajo, valorando las destrucciones, y una vez que se hubo determinado cuáles habían sido los pueblos más afectados por la guerra, se redactaron los primeros proyectos necesarios para dar comienzo a las obras.

La labor de cerca de ocho años, llena de dificultades, debidas a la falta de mano de obra y de materiales con que se tropezó en los primeros tiempos, ha sido fructífera. Argés, Burguillos y Cobisa, tres pequeños pueblos que sufrieron especialmente los efectos de la guerra por haber estado situados en la cabeza de puente de Toledo, han visto surgir nuevas construcciones y restauradas otras.

Consultando los planos levantados por el Instituto Geográfico en el último cuarto del siglo XIX, comprobamos que, desde entonces a nuestros días, estos pequeños pueblos no habían variado ni de tamaño ni de forma. La labor realizada en ellos durante estos últimos años supera a la realizada durante siglos.

Entre las obras ejecutadas en Toledo figuran principalmente la reconstrucción de la Plaza de Zocodover, con su Gobierno Civil y Arco de la Sangre, así como las viviendas de la Cuesta del Alcázar. También destacan el Seminario, en el cual se han realizado importantísimas obras, y el nuevo barrio de la Vega Baja, con sus dos hermosos bloques de viviendas, ya terminados, y su gran avenida, donde lo señorial y popular se entremezclan, constituyendo el verdadero pulmón de la ciudad.